

Inform' Accueil

| Volume 21 | Numéro 01 | Mars 2025



**DÉFENSE,
BIENVUEILLANCE
ET SOUTIEN**
en mode 100% humain!



Fédération des familles d'accueil
et ressources intermédiaires
du Québec

50
ans



Table des matières

- 03 Mot de la présidente
- 04 Lois et négociations décodées
- 05 Tranche de vie
- 08 Trucs de pros
- 09 Saviez-vous que ?
- 10 Inter-régions et formations
- 11 Région de Québec
- 12 Région de la Côte-Nord
- 13 Région de la Gaspésie / les îles-de-la-Madeleine
- 14 Région de la Mauricie Centre-du-Québec
- 15 Région de Laval
- 16 Région de Montréal-Batshaw
- 17 Région des Laurentides
- 18 Région de l'Outaouais
- 19 Partenaires avantages
- 21 Besoins d'aide ou d'information ?

Mot de la présidente

Un début d'année sur les chapeaux de roues!

Bonjour très chères familles d'accueil,

Il n'y a que quelques mois de passés en 2025 et, déjà, beaucoup de choses sont arrivées! Commençons par nous souhaiter collectivement une magnifique année à venir!

Nouvelle région: Montréal

Dans le cadre de l'arrivée de Santé Québec, les règles de représentation des régions ont changé. Ainsi, Montréal forme maintenant une seule région. Deux choix s'imposaient: laisser tomber ou nous battre pour que les familles d'accueil de Montréal soient représentées par la plus grande association de familles d'accueil au Québec.

Ainsi, les familles d'accueil de la région Montréal sont maintenant représentées par la FFARIQ. Nous sommes fiers de pouvoir compter sur ces nouveaux membres. Bienvenue à vous tous et un immense merci aux quelques 50 personnes qui ont travaillé de près ou de loin à informer les familles d'accueil de Montréal sur ce que la FFARIQ peut faire concrètement pour elles.

Nous savons qu'un changement d'association peut être insécurisant. Vous avez des questions, des inquiétudes? Contactez votre comité régional Montréal-Batshaw. Il pourra répondre à plusieurs de vos interrogations et faire le pont avec José Dionne du service aux membres.

Tournée printanière à saveur sucrée!

C'est la saison des activités cabane à sucre et j'aurai le plaisir d'être des vôtres pour passer un bon moment en votre compagnie. J'espère vous voir en grand nombre! Consultez votre page Facebook régionale privée ainsi que cet Inform'Accueil pour connaître la date de l'activité dans votre région.

Moyens de pression

Nous avons commencé la tournée des députés afin de leur faire comprendre la réalité terrain des familles d'accueil. Accompagnée des membres des comités régionaux, je leur apporte des dessins d'enfants et des ballons pour illustrer l'amour et la stabilité offerts par vous, familles dévouées. Merci aux députés qui nous ont accueillis à ce jour.



Parallèlement à ces visites, nous continuons à faire entendre notre voix... votre voix. Une publicité télé est diffusée sur les chaînes d'information LCN et QUB afin de rejoindre un grand nombre de Québécois.

Négociations

Malgré tous ses efforts (37 rencontres à ce jour), votre comité de négociation se bute encore à un manque de signaux sérieux sur la volonté du CPNSSS à rejoindre la position des RTF concernant les priorités normatives. La FFARIQ a donc déposé une demande au ministère du Travail pour la nomination d'un médiateur.

Je vous invite à consulter les Info négo sur la page FB corpo et la section Lois et négociations de cet Inform'Accueil pour plus de détails.

LRR: jugement de la Cour d'appel

Le 25 février dernier, la Cour d'appel a invalidé la décision de la Cour supérieure sur l'inconstitutionnalité de la LRR quant au droit d'association et de négociation. En bref, ce que ça veut dire, c'est que, si la médiation échoue, l'arbitrage sera facultatif. Donc, le CPNSSS pourra décider et imposer les conditions de l'entente collective.

Sondage: votre expérience est importante!

Peu de familles d'accueil ont répondu à ce jour aux courts sondages que nous avons partagés avec vous. L'un s'adresse aux familles d'accueil banque mixte et l'autre aux RTF. Ces sondages servent à mieux connaître les enjeux auxquels vous faites face, le soutien que vous recevez réellement et vos besoins. Il est donc important pour nous de recueillir un maximum de réponses. Nous vous enverrons une infolettre en avril pour vous rappeler comment participer à ces sondages. Merci d'y répondre en grand nombre!

Je vous souhaite un printemps lumineux et sucré!

Melanie Gagnon
Présidente provinciale

Lois et négociations décodées

Médiation et arbitrage: Un processus de négociation contraignant pour les ressources

La *Loi sur la représentation des ressources de type familial et de certaines ressources intermédiaires* (LRR) établit un cadre particulier pour la négociation des ententes collectives concernant les familles d'accueil. Les diverses associations représentatives peuvent négocier avec le ministère de la Santé et des Services sociaux, mais leur pouvoir de négociation reste limité par un cadre juridique strict, en particulier en matière de médiation et d'arbitrage.

En cas d'impasse, une partie peut demander la désignation d'un médiateur par le ministre du Travail. La médiation est obligatoire, et les parties doivent y participer activement. Le médiateur dispose de 60 jours pour tenter de rapprocher les positions, avec une prolongation possible de 30 jours. Si aucun accord n'est trouvé, un rapport est publié, exerçant une pression publique sur les parties.

Or, si la médiation échoue, l'arbitrage est facultatif. Les deux parties doivent y consentir et en définir les limites. Les limitations légales sur les sujets négociables, en particulier concernant l'organisation des services et les aspects financiers des ententes collectives, favorisent le gouvernement. Dès lors, la question de l'intérêt du gouvernement à accepter l'arbitrage, en cas d'impasse sur les matières négociables, se pose.

De plus, les moyens de pression sont sévèrement restreints. Toute action compromettant les services aux usagers est interdite, rendant la grève impossible. Même des mesures mineures, telles que la modification des horaires de rencontre avec les établissements, peuvent être jugées illégales.

La FFARIQ est pleinement consciente des contraintes imposées par la LRR et du déséquilibre qu'elle crée dans le rapport de force entre les parties. Bien que des changements législatifs soient nécessaires pour rendre les négociations plus équitables, elle doit, dans l'état actuel du droit, composer avec les outils limités à sa disposition. Cela dit, la FFARIQ a fait une demande au ministre du Travail, le 27 février dernier, afin que ce dernier nomme un médiateur. Indépendamment du régime de négociation qui gouverne les parties, le processus de médiation demeure un service qui peut s'avérer utile dans les discussions, afin de tendre vers un règlement satisfaisant pour ses membres dans le cadre du renouvellement de l'entente collective.

Votre Comité de négociation.

Tranche de vie

Patrick Valiquette et Jimmy Ponte-Sausa
 Famille d'accueil depuis 2022
 Actuellement 2 enfants
 Type: Banque mixte
 Région: Laurentides

Cadence effrénée

« On a été accrédités fin mai. Le 27 juin, je recevais une proposition : accueillir un nouveau-né dont la naissance était prévue le 30 juin. Le 30, l'enfant était né. J'ai complété ma journée de travail pour finaliser mon départ et, le 1^{er} juillet, on allait chercher Gabriel. »

Pendant leurs fréquentations, Patrick et Jimmy avaient discuté de leur désir d'avoir un enfant ou pas. Avec la pandémie et leur âge qui avançait, ils ont pris leur décision. Ils ont fait des recherches sur les différentes options s'offrant à eux, vu la complexité de la gestation par autrui. Ils se sont donc dirigés vers les banques mixtes. Après une séance d'information, ils se sont lancés dans ce beau projet.

Deux papas

Être un couple gai ne leur a pas posé d'embûches. « Lors de la rencontre initiale, il devait y avoir 60 personnes. On était les seuls gais. On ne se sentait pas mis de côté. Pas avant le processus d'évaluation. Ils nous ont posé des questions et on n'a pas été accrédités au préalable. Ils nous ont demandé de lire un livre pour en discuter, sur la différence entre un enfant adopté et un enfant biologique. Ça a généré une petite pause de 2 à 3 mois pour réfléchir. Ensuite, le processus n'a pas été long. On a envoyé les documents en février 2021, avant le processus d'évaluation. La première rencontre d'évaluation a eu lieu en juin 2021. Il y a eu une pause de février à avril 2022 approximativement, puis on a été accrédité suite à la rencontre finale en mai 2022 », raconte Patrick. Ils étaient maintenant prêts à accueillir un enfant, idéalement âgé entre 0 et 1 an, peu importe le genre et de préférence sans handicap lourd connu. « Mais, comme plusieurs enjeux sont diagnostiqués seulement après l'âge de 3 ans, on ne s'attendait pas à ce que l'enfant n'en ait pas », ajoute Patrick.

La grande aventure d'accueillir le 1er enfant

Le premier enfant proposé au couple n'avait pas de père connu et sa mère présentait une légère déficience intellectuelle et des problèmes d'audition. Selon les recherches faites par le couple, il n'y a pas nécessairement d'hérédité dans le cas des handicaps connus de la mère. Le couple accepte d'accueillir l'enfant. On leur avait alors dit que ce serait une fille.

Le 30 juin, surprise! C'est un garçon! Qu'à cela ne tienne, Jimmy prend sa journée de congé et change les couleurs de la pièce et des vêtements. Le couple est fin prêt à accueillir le nouveau-né!

Le 1^{er} juillet en fin d'avant-midi, Patrick et Jimmy se rendent à l'hôpital pour aller chercher Gabriel et rencontrer la mère biologique. « Mon premier réflexe a été de cogner sur la paroi de son incubateur pour voir s'il était sourd. On était conscient que ça se pouvait qu'on n'ait pas de coup de cœur, mais lorsqu'on l'a vu, on s'est dit "Wow! C'est notre bébé!" Un beau bébé de 8,6 livres. À l'examen médical, tout était parfait. »

L'importance d'être bien entourés

Lorsque Gabriel est arrivé dans la famille, Patrick venait de changer d'emploi. C'est donc Jimmy qui a pris le congé parental. Toutefois, le premier mois, ils ont pris congé tous les deux, pour s'adapter à cette nouvelle vie à trois. Les visites chez la mère biologique et au centre jeunesse ont été nombreuses: 3 par semaine pendant les 6 premiers mois, puis 2 par semaine au centre jeunesse. « C'était très chargé! Heureusement, notre famille proche venait nous aider. Mes parents sont très présents. Une fois ou deux par semaine, la famille et les amis venaient nous voir pour nous soutenir », raconte Patrick.

Visite à la mère biologique: yoyo émotionnel pour Gabriel

Entre les délais judiciaires, les visites et la nouvelle routine de sommeil écourté, le couple a pu consacrer son temps à s'occuper de Gabriel, grâce au soutien de ses proches. « Après les visites, Gabriel avait besoin de beaucoup d'attention, d'être collé. On ne pouvait pas le déposer, il pleurait. Il n'a jamais dormi beaucoup naturellement, mais après les visites, il devenait plus irritable », se souvient Patrick. Ces visites étaient éprouvantes pour Gabriel, sa mère biologique n'arrivait pas à le consoler, ne savait pas préparer le lait, ne fournissait pas le sac à couches. Chez le pédiatre, la mère était présente. Elle n'arrivait pas à consoler Gabriel. Lors des vaccins d'un an, l'intervenante présente a laissé Patrick prendre Gabriel pour son bien-être. Il voulait les bras de son papa.



En avril, ça fera 6 mois que Gabriel n'a pas vu sa mère. « Les visites ne se passaient pas bien. Donc, depuis décembre 2023, je suis présent. Au début, Gabriel pleurait. Il s'approchait de la porte pour sortir du local. On devait rester au moins 15 minutes sur une visite d'une heure. Au retour à la maison, il avait besoin d'être rassuré. Il s'accrochait à nous. »

La mère menace d'arrêter de le voir, même si elle demande des visites plus fréquentes et plus longues. Son absence est un moyen de pression pour obtenir ces contacts. Les menaces de la mère biologique de ne plus venir aux visites et son désengagement font que le centre jeunesse envisage de revoir le projet de vie.

Le défi de la garderie

Vers 14 mois, Gabriel a fait son entrée à la garderie. La première année, il a fait des crises chaque matin. Parfois, Patrick ou Jimmy devaient retourner le chercher. Depuis l'automne dernier, ça se passe bien.

La socialisation de Gabriel se passe super bien. Il a parfois besoin d'être dans son coin. Sinon, il va voir l'éducatrice et ses amis.

Le partage des rôles

Bien que le couple soit en phase sur les valeurs d'éducation, Patrick et Jimmy ont un style différent pour la discipline. « Je suis plus affectueux. Quand Gabriel se fait mal, il vient me voir. Jimmy est plus autoritaire. Les interventions sont différentes, mais on pratique la parentalité positive et on ne crie pas à la maison. On laisse à Gabriel l'espace nécessaire pour faire ses apprentissages par l'expérience. »

Gabriel est un enfant coquin et souriant. Il a du caractère. Il sait ce qu'il veut et il est capable de le dire. Patrick dit de lui qu'il est très attachant et qu'il veut aider. Encore plus depuis qu'il a un petit frère!

L'arrivée de Guillaume

Le 2^e enfant du couple, Guillaume, est arrivé alors que Gabriel devait faire une visite. La mère biologique ne s'est pas présentée, alors Patrick a reconduit Gabriel à la garderie. À 11 h, le centre jeunesse leur proposait d'accueillir un petit garçon de 2 mois, soit 13 mois plus jeune que Gabriel. À 15 h, Patrick allait chercher Gabriel à la garderie et des vêtements supplémentaires chez ses parents. Puis Guillaume est entré dans leur vie!

Gabriel a eu une petite période d'adaptation à cette nouvelle arrivée qui venait le toucher dans son léger trouble de l'attachement. Toutefois, ça n'a pas duré longtemps et le rôle du grand frère aidant s'est rapidement mis en place. Une routine bien établie permet de ne pas trop le déstabiliser.

Un changement de vie qui apporte beaucoup

« Ce que ça nous a apporté l'arrivée des enfants? TOUT! Ils n'ont pas dormi ici cette nuit, car hier j'avais un souper d'amis. Les faire garder plus de 24 heures, c'est difficile. On nous dit de profiter de notre liberté pour faire tout ce qu'on veut, mais en même temps, on ne voit pas notre vie sans eux. On a qu'à les regarder et on oublie tout ce qui peut être parfois difficile. J'ai arrêté de m'entraîner quand on a eu Gabriel. Mais maintenant qu'ils sont grands, j'arrive à m'entraîner. La salle de jeux est à même le gym à la maison. Oui, c'est se mettre un peu de côté, mais ça apporte tellement de beau! Et on n'est pas fermés à avoir un 3e enfant », conclut Patrick.

Trucs de pros

L'anxiété de performance chez les jeunes

L'anxiété de performance est un phénomène de plus en plus répandu parmi les jeunes, que ce soit à l'école, dans le sport ou dans les activités artistiques. Les sources de cette anxiété sont tout aussi nombreuses que les effets qu'elle a sur les jeunes. Nous démystifions tout ça pour vous.

Qu'est-ce que l'anxiété de performance ?

L'anxiété de performance survient quand le jeune est soumis à une pression intense pour réussir ou atteindre un certain niveau d'excellence. Elle peut être ponctuelle, par exemple en période d'évaluation, ou chronique. Elle se caractérise ainsi :

- Peur de l'échec;
- Pensées négatives récurrentes;
- Symptômes physiques comme nausées, palpitations, bouche sèche, sueurs froides, troubles du sommeil.

Les sources

Dans un monde de plus en plus compétitif, les occasions de subir une pression qui crée de l'anxiété sont nombreuses :

- Comparaison avec les pairs, notamment par l'exposition aux réseaux sociaux;
- Parents bienveillants qui, inconscients de l'impact de leurs attentes, peuvent créer une peur de l'échec;
- Environnement scolaire exigeant;
- Attentes élevées dans les sports ou autres disciplines.

Les effets

L'anxiété de performance peut avoir des impacts importants sur la vie émotionnelle, sociale et scolaire, comme :

- Faible estime de soi;
- Sentiment de découragement;
- Isolement social;
- Maux de tête;
- Troubles digestifs;
- Manque d'énergie.



Si elle n'est pas traitée à temps, cette anxiété peut mener à des troubles plus graves, comme la dépression ou des troubles alimentaires.

Le rôle que vous pouvez jouer face à ce problème

Le rôle des parents, entraîneurs et professeurs est crucial dans l'accompagnement des jeunes plus anxieux. Tout d'abord en reconnaissant les signes comme une peur excessive de l'échec, une irritabilité inhabituelle, un retrait des activités sociales. La communication est alors importante, en créant un espace sécurisant où le jeune pourra exprimer ses préoccupations sans crainte d'être jugé ou réprimandé. Voici quelques conseils :

- Valoriser l'effort, la persévérance et le plaisir d'apprendre au lieu de mettre l'accent sur les résultats et la perfection. Cela permet de comprendre que l'échec fait partie du processus d'apprentissage et ne remet pas en cause sa valeur.
- Réduire la pression. Les attentes doivent être adaptées à l'âge et aux capacités du jeune. Il est essentiel de créer un environnement où le jeune se sent soutenu et non observé sous un microscope.
- Promouvoir la gestion du stress. Enseigner des techniques comme la respiration profonde ou la pleine conscience et encourager l'exercice physique peuvent aider le jeune à mieux gérer ses émotions et réduire son niveau d'anxiété.
- Chercher un soutien professionnel si nécessaire. Si l'anxiété persiste ou si elle devient trop difficile à gérer par soi-même, un professionnel peut accompagner votre jeune.

Vous voulez en apprendre plus sur le sujet ? L'IFSSS vous conseille la lecture du livre *10 questions sur l'anxiété de performance chez l'enfant et l'adolescent* de Nathalie Parent, aux Éditions Midi Trente (2020).

Valérie D'Aoust

Coordonnatrice clinique
Institut de formation en santé et services sociaux

Saviez-vous que ?



L'Institut universitaire Jeunes en difficulté (IUJD), en collaboration avec l'Équipe de recherche sur le placement et l'adoption en protection de la jeunesse (ERPAPJ), a récemment publié de nouveaux outils cliniques pour accompagner les tout-petits qui vivent des visites supervisées ou une réunification familiale.

Accompagner les tout-petits en contexte de placement demande de leur expliquer des réalités complexes: pourquoi ils ne vivent plus avec leurs parents? Que signifient les visites supervisées? Pourquoi doivent-ils quitter leur famille d'accueil? **Trouver les bons mots pour aborder ces sujets délicats représente un véritable défi pour les adultes.**

Conscientes de cette réalité, des chercheuses de l'IUJD et de l'ERPAPJ et des intervenantes ont développé deux trousse cliniques destinées aux enfants de 4 à 8 ans. Chaque trousse comprend:

- Un album illustré racontant une histoire adaptée à l'enfant;
- Des fiches d'activités pour encourager la discussion;
- Un guide destiné aux adultes qui les accompagnent.

Une initiative née du terrain

Ces trousse ont vu le jour pour répondre à la préoccupation des équipes cliniques, qui avaient besoin d'outils pour aborder ces réalités complexes avec les enfants. Par exemple, une équipe s'est retrouvée démunie lorsque deux fillettes ont affirmé ne pas souhaiter retourner chez leur famille d'origine après avoir passé une année en famille d'accueil. Pourtant, pour les adultes impliqués, cette réunification était une bonne nouvelle!

« Nous avons cherché des outils adaptés à leur âge pour leur expliquer et ouvrir la discussion avec elles... et nous n'avons rien trouvé! C'est alors que l'idée d'écrire une histoire pour enfant s'est imposée naturellement », rapporte Hélène Savard, directrice de publication et cheffe de service à l'application des mesures à Montréal.

Grâce à l'expertise des chercheuses de l'IUJD et de l'ERPAPJ, l'histoire a été enrichie par des fiches d'activités et un guide d'accompagnement. « Nous avons cherché les études qui s'intéressaient à l'expérience des jeunes en contexte de réunification familiale et de visites supervisées, pour que les outils développés soient conformes aux meilleures

pratiques. Par la suite, les outils ont été créés dans le cadre d'une collaboration étroite entre les chercheuses et les intervenantes », explique Marie-Pierre Joly, directrice de publication et chargée de projet à l'IUJD.

DEUX HISTOIRES POUR MIEUX COMPRENDRE

Albert retourne à la maison



Albert, un jeune Kangourou, doit vivre chez la famille Panda jusqu'à ce que ses parents Kangourou soient en mesure de bien s'occuper de lui. Quand vient le grand jour où son intervenante, madame Girafe, le ramène chez lui, il est prêt, mais il a des fourmis dans le ventre...

En route vers ta visite



Pour toutes sortes de raisons, Silo et ses amis ne vivent pas avec leur famille d'origine... Au début, ils avaient des questions plein la tête, surtout lors des visites supervisées avec leurs parents. Ce n'était pas toujours facile! Mais ils ont réussi à trouver des réponses pour comprendre ce qui se passait et des trucs pour se sentir mieux avant, pendant et après les visites.

Trousses disponibles

Les parents d'accueil souhaitant utiliser ces trousse peuvent se les procurer en ligne au <https://ccsmtl-mission-universitaire.ca/fr/maison-dedition/collections/collection-institut-universitaire-jeunes-en-difficulte>

Pour toute information, contactez

marie-pierre.joly.ccsmtl@ssss.gouv.qc.ca

Inter-régions et formations

Entre l'engagement et le travail

Être une famille d'accueil, c'est un rôle humain, naturel. C'est aussi un travail qui vient avec des obligations. Vous accueillez des enfants qui traînent un lourd vécu. Ils arrivent avec des problématiques pour lesquelles nous souhaitons vous outiller adéquatement, car nous savons à quel point vous souhaitez leur donner le foyer aidant dont ils ont besoin.

Formations: une opportunité enrichissante!

Chaque année, la FFARIQ organise des formations en ligne gratuites pour aider les familles d'accueil membres à conserver un niveau adéquat de compétences afin de maintenir et améliorer la qualité des services. Ceci est l'une des attentes ministérielles prévues dans l'entente collective. Nous choisissons des sujets qui touchent votre quotidien et des formateurs pertinents généreux en trucs et astuces. Malheureusement, nous faisons face à un haut taux d'absence.

Nous cherchons des moyens de vous aider à ne pas oublier vos formations, comme un courriel de rappel à mettre à votre



agenda. Vous pensez à d'autres moyens? Vos suggestions sont les bienvenues! Les imprévus font partie de la vie. Si vous ne pouvez être présent à une formation, s'il vous plaît, nous en aviser.

N'oubliez pas que, lorsque vous recevrez l'attestation de votre formation, il faudra l'acheminer à l'établissement pour consignation dans leur dossier.

Les formations en virtuel à venir

En avril:

- L'anxiété chez les jeunes: comprendre et intervenir par IFSSS
- Mieux gérer mes émotions d'adulte pour aider les enfants à mieux gérer les siennes par SOS Nancy
- L'importance de votre bien-être psychologique par D^{re} Nadia
- L'adolescence et ses défis: comprendre et intervenir Module 2 par IFSSS
- Développer l'autonomie et la responsabilité chez mon enfant par CommeUnique
- Pas de chicane dans ma cabane par AVECTOI
- Démystifier la DI du TSA-module 2 par IFSSS

VotreEspace: inscriptions et plus encore!

Je profite de l'arrivée de nombreuses nouvelles familles d'accueil pour rappeler à quel point VotreEspace.ffariq.ca est un outil convivial et pratique. Vous pourrez vous inscrire aux formations et trouver de nombreuses informations, comme le module Savoir-être FA qui traite d'assurance, de paye, du lexique utilisé par le réseau, de la tutelle, de l'adoption, de l'autorité parentale et ses attributs, etc.

Vous y trouvez aussi l'accès à votre dossier, des lectures inspirantes, des trucs et astuces, les calendriers d'activités et plus encore.

En mai:

- Accompagner un adolescent en prévision de son passage à l'âge adulte par Dre Nadia
- Approche et intervention en contexte de crise: comportements et besoins par IFSSS
- Encadrer nos ados sans se les mettre à dos 12-18 ans par SOS Nancy
- Comportement d'opposition chez l'enfant: comprendre et intervenir par IFSSS
- L'anxiété chez les jeunes: comprendre et intervenir par IFSSS

Cette liste est régulièrement publiée sur les groupes Facebook privés régionaux. Les formations peuvent aussi être en présentiel. Vous pouvez en faire la demande à votre comité régional.

Inscrivez-vous dès maintenant. Si vous rencontrez des difficultés, contactez Karine Tremblay aux formations: ktremblay@ffariq.ca ou 418 529-4734, poste 108.

Sondage de satisfaction

Après votre formation en ligne, vous recevrez par courriel un court sondage sur votre niveau de satisfaction et vos besoins en matière de formation. Merci de le remplir.

Je vous souhaite des formations inspirantes et un doux printemps!

Jean-François Rioux
Coordonnateur provincial des régions
Responsable des formations
jfrioux@ffariq.ca



Christiane Robitaille
Présidente / administratrice



Chantal Moreau
Vice-Présidente



Francine Boutin
Trésorière

Marylène Laberge Giroux
Directrice

Patricia Anctil
Secrétaire



Région de Québec

Chères parents d'accueil,



Notre région est en pleine croissance et nous ressentons un engagement fort de votre part. Les derniers mois ont été marqués par une belle expansion de notre région, avec 37 nouvelles familles d'accueil qui sont ou seront prochainement visitées par un membre de notre comité régional. Parallèlement à ces nouvelles ouvertures, 25 dossiers ont été clôturés.

Effet de la Loi de Santé Québec

La réorganisation de Santé Québec a également entraîné des ajustements, avec 11 familles transférées vers d'autres régions, tandis que nous avons accueilli 11 nouvelles familles provenant d'autres secteurs. Comme toujours, nous avons à cœur de vous accompagner, de vous présenter nos outils et de vous inviter à rejoindre notre association.

Une activité qui a fait des heureux

En décembre, la période des fêtes nous a permis de vivre deux beaux moments de rassemblement. Notre déjeuner de Noël au restaurant La Sagamité a réuni plus de 75 membres, offrant une précieuse occasion d'échanger dans une ambiance chaleureuse et conviviale. De plus, notre grande fête de Noël en famille a connu un succès retentissant avec près de 250 participants. C'était un moment fort pour partager, se retrouver et célébrer ensemble en tant que familles de cœur.

Les **moments de partage** sont au cœur de nos priorités, et nous souhaitons **vous entendre et échanger avec vous**. Votre voix compte, et chaque interaction contribue à nous rendre plus forts.

Comité régional dynamique

Le comité régional de Québec demeure actif et engagé auprès de vous et nous poursuivons l'accompagnement des familles d'accueil. Vous pouvez compter sur notre soutien dans votre rôle essentiel auprès des enfants que vous accueillez. Nous sommes là pour vous appuyer, vous défendre et vous offrir des solutions adaptées à vos besoins.

Notre présidente régionale continue également de siéger au Comité local de concertation auprès de l'établissements du Centre jeunesse de Québec afin de défendre les intérêts de notre belle région et de trouver des alternatives adaptées aux réalités du terrain.

Facebook privé

Nous vous rappelons que notre groupe Facebook privé demeure un excellent espace d'échange et de soutien entre familles d'accueil. Poser une question, partager une expérience ou demander un conseil peut souvent aider plusieurs personnes à la fois!

À votre agenda

Notre assemblée régionale annuelle aura lieu le **30 mai** prochain. Surveillez les informations à venir sur notre page Facebook privée.

Activité printanière

Notre activité cabane à sucre a eu lieu le dimanche 23 mars à la Cabane à sucre Leclerc à Neuville. Deux services étaient offerts afin d'accueillir le plus grand nombre possible de familles. C'était une fois de plus un moment agréable en votre compagnie!

Merci à chacun d'entre vous pour votre engagement et votre confiance. Ensemble, nous faisons grandir et évoluer notre belle grande région, de Charlevoix à Portneuf en passant par Québec!

Christiane Robitaille

Présidente régionale et administratrice

Québec

Tél.: 418 262-4222

crobaille@ffariq.ca



Mélanie Gagnon
Présidente



Roxanne Laforest-Bourgoin
Secrétaire

Cynthia Gagnon
Trésorière
ABSENTE

Région de la Côte-Nord

Bonjour chères familles d'accueil,



De Tadoussac à Kawawachikamach, en passant par Forestville, Baie-Comeau et Sept-Îles, nous sommes heureux d'être là pour vous!

Dans le dernier Inform'Accueil, nous n'avions pas parlé de la tournée que nous avons faite, soit une à Forestville et une à Sept-Îles pour rencontrer les parents d'accueil. Nous avons rencontré onze familles.

Nouvelles familles d'accueil

Depuis janvier nous avons accueilli sept nouvelles familles d'accueil. Nous vous souhaitons la bienvenue! Si vous avez des questions, vous pouvez nous appeler et nous vous guiderons avec plaisir.

Important!

Nous avons été informés par l'établissement que les suivis qualité reprendront bientôt. Ces suivis servent à s'assurer que le service rendu à l'enfant par tous les gens qu'il côtoie est adéquat: intervenante, famille d'accueil et le personnel qui gravite autour de l'enfant.

Tournée régionale à ne pas manquer

Inscrivez à votre agenda les dates de la tournée régionale. Nous serons au Danube Bleu de Forestville le 1er avril pour un déjeuner. Nous visiterons ensuite Baie-Comeau le 2 avril pour un déjeuner au restaurant Blues. Finalement, nous serons à Sept-Îles le 2 avril à 18h au Centre socioculturel de Sept-Îles. Nous avons hâte de vous voir!

Faible participation

La FFARIQ connaît bien les besoins des familles d'accueil. Elle a donc mis en place une offre de services adaptés à votre réalité. Nous constatons toutefois que, dans notre région, il y a une faible participation à certains services dont vous pourriez grandement profiter.

Formations : Elles sont conçues spécifiquement pour vous apporter des connaissances supplémentaires dans un contexte où les enfants que vous accueillez arrivent avec un lourd bagage. Profitez-en!

Dialogue : Ce service de télémédecine gratuit vous permet de consulter rapidement, à distance, un professionnel de la santé. Que ce soit pour vous, vos enfants biologiques ou les enfants que vous accueillez, ce service est rassurant lorsque surviennent des urgences.

VotreEspace : C'est un véritable coffre aux trésors! Vous pouvez tout trouver: une bibliothèque de livres et jeux pour les enfants et pour vous, l'inscription aux formations en ligne, la trousse pour le parfait parent d'accueil, divisée en modules pour vous guider dans votre rôle, le calendrier des activités dans votre région et l'inscription à celles-ci, de la documentation pour naviguer dans les lois, lexiques, acronymes, etc. C'est une plateforme conviviale et faite spécialement pour vous.

Vous rencontrez des difficultés à vous inscrire? Appelez-nous Sans Frais: 1 866-529-5868, nous vous accompagnerons ou contactez le soutien TI soutien.ti@ffariq.ca.

À votre agenda!

Notre assemblée régionale annuelle aura lieu le 1^{er} juin 2025 à Baie-Comeau de 9h à midi restaurant Blues.

Relève

Vous souhaitez vous impliquer dans le comité régional de la Côte-Nord? Faites-nous-en part. On a besoin de collaborateurs!

À bientôt!

Mélanie Gagnon

Présidente régionale et provinciale

Côte-Nord

Tél.: 418-587-0209

mgagnon@ffariq.ca



Alain Richard
Vice-président
ABSENT

Nancy Blais
Présidente / administratrice

Jonathan Lafleur
Trésorier
ABSENT

Jolyane Tremblay
Secrétaire
ABSENTE

Région de la Gaspésie / les Îles-de-la-Madeleine

Bonjour chères familles d'accueil,



En ce printemps qu'on souhaite beau, nous avons plusieurs nouvelles à vous communiquer.

Officiels du comité régional

Il me fait plaisir de vous informer que notre comité régional FFARIQ est complété. Il est composé de:

- Nancy Blais, présidente et administratrice
- Alain Richard, vice-président
- Jonathan Lafleur, trésorier
- Jolyane Tremblay, secrétaire

Ça bouge dans notre région!

Pour la période de novembre et décembre, notre région a accueilli 7 nouvelles familles d'accueil alors que 9 familles ont fermé leur ressource. La réorganisation à la suite de la Loi de Santé Québec a fait en sorte que 3 familles d'accueil sont maintenant dans d'autres régions sociosanitaires. Bienvenue aux nouvelles familles! Ce sera un plaisir de vous rencontrer et d'écouter vos besoins.

Tournée régionale

Nous avons tenu des rencontres, les 24, 25 et 26 mars, à la suite des réunions du conseil d'administration. Ces rencontres se sont déroulées en présence de madame Annie Blouin, vice-présidente provinciale par intérim de la FFARIQ. Merci aux familles d'accueil présentes.

Ne manquez pas l'assemblée régionale annuelle

Votre assemblée régionale annuelle se tiendra le 26 mai 2025. Nous vous donnerons plus de détails via notre groupe Facebook régional privé.

Nous vous souhaitons un beau printemps!

Nancy Blais

Présidente régionale et administratrice
Gaspésie et les Îles-de-la-Madeleine
Tél.: 418 456-5939
nblais@ffariq.ca



Sylvain Bilodeau
Président / administrateur



Jean-François Rioux
Vice-Président



Véronique Hayes
Trésorière

Martin Legault
Agent de soutien

Linda Labbé
Agente de soutien

Kim Peterson-Bussière
Secrétaire



Région de la Mauricie/ Centre-du-Québec

Bonjour à vous, chers parents d'accueil,



Depuis la dernière parution de l'Inform'Accueil, nous avons tenu la fête de Noël qui a eu lieu à Drummondville. Ce fut un franc succès et je remercie Véronique Hayes et Kim Peterson pour l'organisation de cette énorme activité. Je remercie également une de nos ressources, Émilie Gélinas, qui a donné de son temps pour trouver énormément de commanditaires pour cette fête. Nous avons ainsi pu donner des cadeaux aux familles présentes. J'en profite pour lancer l'invitation à tous ceux et celles qui ont du temps et qui aimeraient donner un coup de main lors des activités régionales. Vous êtes toujours les bienvenus!

Loi de Santé Québec

À la suite des changements apportés par la Loi de Santé Québec, nous avons accueilli 16 nouvelles familles provenant d'autres CIUSSS et 5 familles de notre région ont rejoint une autre région.

Tournée régionale

Comme il y a eu période de maraudage tout le mois de novembre 2024, la réunion du conseil d'administration n'a pas eu lieu. Il n'y a donc pas eu de tournée régionale. Cependant, nous avons eu une rencontre du conseil d'administration le 22 février dernier, suivie d'une tournée en visioconférence en mars.

Assemblée régionale annuelle

En mai, nous tiendrons notre assemblée régionale annuelle. Puisqu'il n'y a pas d'élection cette année, elle sera en visioconférence. Vous aurez aussi la possibilité de venir en présence au bureau puisque la rencontre se tiendra là. Nous vous communiquerons les détails plus tard via notre groupe régional privé sur Facebook.

Cabane à sucre

L'activité printanière à la cabane à sucre se tiendra le dimanche 30 mars à 11h à la Cabane Chez Ti-Père à Drummondville. Surveillez votre groupe Facebook privé pour connaître tous les détails.

Bon printemps à vous tous et toutes!

Sylvain Bilodeau

Président régional et administrateur

Mauricie-Centre-du-Québec

Tél.: 819 696-8592

sbilodeau@ffariq.ca



Annie Blouin
Présidente



Fatiha Chilhai
Vice-Présidente / administratrice

Mélanie Larivière
Trésorière

Natacha Étienne
Secrétaire



Région de Laval

Bonjour à tous nos membres,



En ce début d'année 2025, nous revenons sur les événements marquants des derniers mois. La fête de Noël du 14 décembre a été un franc succès, réunissant plus de 174 personnes. C'était bon de vous voir!

Loi 15 et ses impacts

Depuis l'entrée en vigueur de la loi 15 en décembre, nous avons accueilli de nombreux nouveaux membres. Pour rappel, la loi 15, aussi connue sous le nom de Loi de Santé Québec, vise à centraliser et restructurer le réseau de la santé, ce qui a entraîné des changements dans notre organisation syndicale. Désormais, un seul syndicat est autorisé par région, ce qui a nécessité un important travail d'adaptation. La FFARIQ a ainsi intégré 850 familles supplémentaires à Montréal et 34 nouvelles familles à Laval.

Formations à ne pas manquer

L'année démarre tranquillement, mais nous préparons des formations sur les troubles de l'attachement en mars et avril.

Activité à votre agenda

Une grande activité familiale est à venir : la cabane à sucre! Nous vous attendons en grand nombre le dimanche 13 avril à la cabane à sucre Chalet des Érables à Sainte-Anne-des-Plaines. Deux services sont prévus soit à 8 h 30 et à 10 h 30. N'oubliez pas de vous inscrire via ablouin@ffariq.ca en indiquant le nombre d'adultes et enfants par groupe âge.

Poste ouvert

Nous sommes également à la recherche d'un.e secrétaire pour rejoindre notre comité. Si vous êtes intéressé.e, n'hésitez pas à nous contacter via ablouin@ffariq.ca.

Nous vous souhaitons un beau printemps et espérons vous voir nombreux à nos prochaines rencontres.

À bientôt!

Annie Blouin

Présidente régionale

Laval

Tél.: 514 292-3564

ablouin@ffariq.ca



Claudette Gauthier
Présidente / administratrice



Ross Wilson
Vice-Président

Darlene Oliver
Secrétaire
ABSENTE

Brenda Gortler
Trésorière



Région de Montréal/Batshaw

Bonjour chères familles d'accueil,



J'aimerais d'abord, en mon nom et celui du comité régional, souhaiter la bienvenue aux nouvelles ressources.

Effet de la Loi de Santé Québec

À la suite de l'entrée en vigueur de la Loi de Santé Québec, un seul syndicat doit maintenant représenter tout Montréal. C'est donc avec plaisir que nous devenons maintenant la région Montréal / Batshaw et nous sommes heureux que les familles d'accueil aient choisi de faire partie de notre association, la plus grande au Québec dédiée aux familles d'accueil à l'enfance. Notre région compte maintenant 870 familles d'accueil. Nous sommes en processus de contacter toutes les familles d'accueil de la grande région de Montréal.

Des parents d'accueil des autres régions représentées par la FFARIQ sont venus nous prêter main forte lors de la période de maraudage. Merci à vous tous! C'est une belle preuve que la FFARIQ est une grande famille solide.

Comité transitoire

Le comité transitoire de la grande région de Montréal / Batshaw jusqu'aux prochaines élections en 2026 est composé de:

- Claudette Gauthier, présidente administratrice;
- Ross Wilson, vice-président;
- Darlene Olivier secrétaire;
- Trésorier.

Des postes seront à combler par des ressources qui ont exprimé leur désir de s'impliquer dans notre comité régional Montréal / Batshaw:

- 4 postes d'agent de liaison.

Assemblée régionale annuelle

Notre assemblée régionale annuelle (ARA) se tiendra le mardi 27 mai 2025 à 18 h. Une invitation vous sera transmise avec les modalités pour y participer.

Dîner de Noël

À Batshaw, nous avons eu notre dîner de Noël le 15 décembre 2024 chez Scores. Nous avons reçu 25 familles d'accueil. La participation d'un membre de l'équipe du comité exécutif de la FFARIQ a été appréciée.

Activités à venir

Nous préparons de belles activités pour la prochaine année, dont la sortie à la cabane à sucre. Celle-ci se tiendra le dimanche 6 avril à 9h30 à la cabane à sucre Chalet des érables à Sainte-Anne-des-Plaines. La sortie aux pommes le 28 septembre 2025 et la fête de Noël le 6 décembre 2025 seront bien sûr de retour cette année! Des invitations vous seront acheminées au moment opportun.

Groupes Facebook privés

Notre région compte maintenant deux groupes Facebook privés: FFARIQ Montréal et FFARIQ Batshaw. Nous vous invitons à vous y inscrire pour être informés des activités à venir, pour échanger et partager des trucs avec d'autres familles d'accueil.

VotreEspace

J'invite également les nouvelles familles d'accueil à s'inscrire sur la plateforme VotreEspace.ffariq.ca. Vous y trouverez, en plus de votre dossier, un agenda des activités à venir, des formations, des trucs et astuces, des lectures inspirantes, etc. Si vous rencontrez des difficultés lors de l'inscription, contactez-nous au soutien.ti@ffariq.ca.

Claudette Gauthier

Présidente régionale et administratrice

Montréal-Batshaw

Tél.: 514 796-4491

cgauthier@ffariq.ca



Sophie Quenneville
Présidente par intérim /
administratrice
Marie-Claude Guay
Vice-Présidente par intérim
ABSENTE



Caroline Laporte
Trésorière par intérim
Vanessa Martineau
Agente de soutien



Jean-Pierre Beaulieu
Directeur
Anabel Leclair-De Serres
Agente de soutien



Chantal Crevier
Agente de soutien
Michelle Circé
Secrétaire



Région des Laurentides

Bonjour chères familles d'accueil,



En décembre, nous avons organisé notre première fête de Noël. Malgré le court délai de préparation et la grandeur de la salle disponible, la fête a été un succès. Nous avons accueilli près de 600 personnes en 3 blocs d'heures. Près de 320 enfants ont reçu un cadeau du père Noël. Cet événement d'envergure a été rendu possible grâce à votre comité régional, leurs familles ainsi que de nombreux bénévoles de nos familles d'accueil.

Du nouveau ce printemps

Ce printemps, nous ajouterons une nouveauté lors de nos rencontres de membres. Vous aurez l'opportunité de choisir les sujets qui vous rejoignent et d'obtenir les informations plus précises à plusieurs tables pendant les rencontres. Le but est de pouvoir approfondir certains sujets et de pouvoir poser des questions propres à votre situation. Parmi les sujets discutés, il y aura l'IDC, les remboursements, les passeports, les attributs parentaux, la tutelle... pour ne nommer que ceux-là.

Cabane à sucre – des petites douceurs à partager

Fort des succès des années passées, les 600 places pour l'activité de cabane à sucre, qui aura lieu le 5 avril à la Sucrierie Bonaventure à Mirabel, se sont envolées en 3 jours. Pour permettre à nos ressources des Hautes-Laurentides de se sucrer le bec, nous avons ajouté une journée à l'Érablière MS à Mont-Laurier le dimanche 30 mars.

Bienvenue aux nouveaux parents d'accueil

Depuis janvier dernier, nous avons accueilli 38 ressources provenant de la région de Montréal. Celles-ci sont attachées aux CISSS de Montréal, mais maintenant représentées par la FFARIQ selon la région où elles habitent, c'est-à-dire les Laurentides.

Nous avons bien hâte de vous voir de nouveau, que ce soit lors de la cabane à sucre ou dans nos tournées régionales. N'oubliez pas que nous sommes là pour vous.

Activités en préparation

La rencontre de notre Assemblée régionale annuelle (ARA) se tiendra le 4 juin 2025. Un courriel vous sera acheminé pour vous informer des modalités d'inscription.

Retenez ces deux dates à votre agenda;

Pommes 27 septembre 2025 et notre **fête de Noël le 29 novembre 2025**. Vous serez invités dans les semaines précédentes avec les modalités pour vous inscrire.

Bon printemps!

Sophie Quenneville

Présidente régionale par intérim et administratrice

Tél.: 514-734-1171

squenneville@ffariq.ca



Carolle Desjardins
Présidente



Josée Dorion
Vice-Présidente / administratrice



Éric Gosselin
Trésorier



Coralie Dufresne
Directrice



Line Waters
Directrice



Stéphanie Lauzon
Secrétaire



Région de l'Outaouais

Bonjour chères familles d'accueil,



L'hiver tire à sa fin, l'eau d'érable coulera bientôt! Et c'est déjà le moment de vous donner des nouvelles de votre comité régional.

FFARIQ-OUTAOUAIS : votre source d'information par excellence

Le groupe Facebook privé FFARIQ-OUTAOUAIS est l'endroit où trouver plusieurs informations. Vous pouvez y poser vos questions, en privé ou à tout le groupe, échanger avec d'autres familles d'accueil et être informé des activités à venir. Rejoignez le groupe maintenant!

Dialogue - télémédecine

Avez-vous essayé le service Dialogue et son application? C'est rapide, facile et gratuit! Vous avez accès à des consultations en ligne avec des professionnels de la santé pour des soins personnalisés et de qualité. Si, lors de votre inscription, vous avez de la difficulté, contactez-nous par courriel ou par téléphone, nous vous accompagnerons.

Bienvenue aux nouvelles familles d'accueil!

Depuis décembre, nous avons reçu 34 nouvelles familles alors que 30 ont fermé leur milieu, majoritairement des familles de proximité. Au 1er mars 2025, notre région comptait 404 familles d'accueil, pour un total de 683 places occupées (une augmentation de près de 50 de plus que le dernier trimestre) et 27 non occupées.

Comité local de concertation

Nous avons eu une rencontre en décembre 2024, ainsi que des appels téléphoniques hebdomadaires. Un travail d'équipe harmonieux s'est établi entre le centre jeunesse et nous. On travaille en force pour le respect de l'entente de collective et pour accompagner nos ressources.

Tournée des régions

Nous préparons les prochaines tournées. Toutes les informations vous seront communiquées sur le groupe Facebook privé et par courriel. C'est toujours un plaisir de vous rencontrer et de discuter avec vous.

VotreEspace.ffariq.ca

Je vous invite si ce n'est pas déjà fait à vous inscrire sur notre portail FFARIQ. Cet espace a été mis sur pied pour vous, pour vous offrir un contenu exclusif aux membres de la FFARIQ. Vous pouvez vous inscrire et suivre les formations en ligne, vous inscrire à toutes activités qu'organise votre comité régional (ARA, Tournée régionale...). Vous pouvez aussi accéder à la documentation nécessaire dans votre rôle de ressource d'accueil.

C'est une plateforme à découvrir. Vous avez des questions? N'hésitez pas à nous contacter. Si vous rencontrez des difficultés pour vous inscrire, écrivez à soutien.ti@ffariq.ca

Activité à venir

C'est la saison de la cabane à sucre! Le 12 avril 2025, nous serons chez Ti-Mousse à Papineauville. La présidente provinciale, Mélanie Gagnon, sera aussi des nôtres pour jaser avec vous et répondre à toutes vos questions.

ARA – À votre agenda

En mai se tiendra notre Assemblée régionale annuelle. La date et les coordonnées vous seront transmises par courriel.

« Si vous mettez votre cœur dans la réalisation de vos projets, si la passion vous dévore et que rien ne vous arrête, succès il y aura. »

Votre comité régional et moi vous remercions d'être parmi les gens qui sauront faire la différence pour nos protégés. Je tiens également à remercier les membres de mon comité local actuel pour leur appui indéfectible et leur travail ardu.

Carolle Desjardins
Présidente régionale
Outaouais
Tél.: 819 923-5081
cdesjardins@ffariq.ca

Partenaires

Avantages 2025-2026



Épargner 250\$ sur la correction de la vision au laser. Sur la correction de la vision par la chirurgie Ultralask ou le Trans PRK. **Épargner 250\$** sur la correction de la vision avec l'implantation de lentilles intraoculaires par œil. Sur la correction de la vision avec l'implantation de lentilles intraoculaires de spécialité. **Épargner 150\$** sur chaque paire de lunettes de prescription, lunettes de soleil de prescription, lunettes sur mesures. À l'achat d'une monture et des lentilles. **Épargner 50\$** sur une protection solaire. À l'achat de lunette solaire sans prescription de 100 \$ ou plus.

* Ces avantages s'ajoutent et se combinent avec votre régime d'assurance santé. Il n'y a aucuns frais d'adhésion.

* Présentez votre carte de membre dans une boutique IRIS !

Les boutiques IRIS sont ouvertes sur rendez-vous seulement cliquez ici pour trouver une boutique: <https://iris.ca/fr/trouver-une-boutique>



Obtenez **10% de rabais** sur toute commande en ligne. Appelez à la FFARIQ pour avoir le code promo. Visitez <https://fdmt.ca>



Obtenez **10% de rabais** sur vos achats en ligne. Pour profiter du rabais, veuillez appeler à la FFARIQ pour avoir le code promo. Visitez le <https://lassembleuse.com>



Rabais de 50% sur vos demandes de certificat de police en ligne. Appelez à la FFARIQ pour avoir le code promo. Visitez : <https://promo.idqc.ca>



Obtenez **10% de rabais** à l'achat de chaussures, de bottes et d'accessoires dans tous les magasins Yellow Cité du Québec sur présentation de la carte de membre.



Valise du Prof vous offre **15 % de rabais** sur tout achat en ligne. Pour profiter du rabais, veuillez appeler à la FFARIQ pour avoir le code promo. Visitez le <https://valiseduprof.com>



Rabais de 10% sur tout à l'exception du mobilier, de l'équipement ainsi que la marque LEGO. Pour profiter du rabais, veuillez appeler à la FFARIQ pour avoir le code promo. Visitez <https://grenierdespetits.ca>



Rabais de 50\$ sur tout achat de 500\$ ou plus. Valide dans toutes les succursales de Tanguay et Entrepôt Tanguay jusqu'au 7 mars 2026. Cette offre est valide en tout temps dans les départements suivant: Meubles, Matelas et Décorations. Ne s'applique pas sur les achats antérieurs et ne peut être jumelé aux promotions offrant les taxes payées. Rabais applicable avant les taxes. Limite d'un rabais par client. PTR : 0441869. Livraison dans toute la province de Québec. Visitez www.tanguay.ca



L'atelier de Charlotte offre **10% de rabais** avec tout achat minimal de 50\$ avant taxes. 1111 boul. Jutras E, Victoriaville QC G6S 1C1

Sur présentation de la carte privilège FFARIQ, ces commerçants ont accepté de donner des escomptes aux membres de la Fédération des familles d'accueil et ressources intermédiaires du Québec.



Rabais de 10% sur le prix d'entrée régulier pour adultes et enfants sur tous les parcours, en présentant votre carte privilège. Pour plus d'information sur les activités, visitez le www.valleesecrete.com



Le musée de la Biodiversité vous offre **15% de rabais** sur une entrée individuelle ou familiale sur présentation de votre carte privilège FFARIQ. Visitez le <https://www.biodiversite.net>



Le Strom Spa Nordique vous offre la possibilité d'avoir accès à une page exclusive, des concours mensuels, des rabais avantages partenaires et de la lecture favorisant l'équilibre et le bien-être. Pour votre lien vers leur site avantages partenaires. Veuillez contacter la FFARIQ. Visitez : <https://www.stromspa.com>



Minimo Motivation vous offre **15% de rabais** sur tout achat en ligne! Appelez à la FFARIQ pour avoir votre code promo. Visitez <https://minimomotivation.com>



Rabais de 15% sur tout achat en ligne. Appelez la FFARIQ pour recevoir votre code promo. Visitez <https://www.miditrente.ca/fr>



Le salon Brin de folie vous offre un **certificat cadeaux de 100\$** à chaque tranche d'achat de 500\$ sur présentation de la carte de membre. Détaillant de la gamme complète MOROCCANOIL corps & cheveux. guylineaylwin@hotmail.com (819) 479-9914



Rabais de 10% sur les trousse de premiers soins, **10% de rabais** sur le programme jeunesse en ligne (Gardien averti et prêt à rester seul), **15%** sur Ta lecture Ton aventure · Volet Enfant Forméduc 1189 rue Irving, Québec, Qc G3K 1N6



Ascension Fitness vous offre de promotions avantageuses: Nous avons mis en place un système de rabais cumulatif, jusqu'à un maximum de **20%**, comprenant: **5%** pour les inscriptions faites directement à la suite de notre journée portes ouvertes. **5%** pour chaque personne référée, applicable au référent et au référé. **5%** pour toute inscription à une deuxième session consécutive. **5%** pour les Autochtones. **5%** pour les enfants issus de familles d'accueil. **5%** pour toute inscription à plus d'un cours au Centre Ascension. **5%** pour chaque enfant supplémentaire inscrit par une même famille. **5%** pour les enfants inscrits par une école ou un programme éducatif. **10%** pour les enfants dont les parents travaillent au Centre Ascension. Ascension Fitness 233, rue Saint-Laurent-Trois-Rivières



25% sur les billets FAMILOZOO (Valide du 15 mars au 1^{er} sept 2025). **25%** sur les billets Complexe Atlantide (Valide du 21 juin au 1^{er} sept 2025). Appelez la FFARIQ pour recevoir votre code promo.

Complexe Atlantide 11155 QC-335 Saint-Calixte, QC J0K 1Z0



Besoins d'aide ou d'information ?

Doutes, difficultés ou litiges? La FFARIQ est là pour vous.

- Renseignements généraux;
- Questions relatives à une difficulté;
- Enquête administrative;
- Interventions à l'occasion d'un signalement;
- Contestation de la révision de la classification;
- Mécontentement.

Différents moyens de nous rejoindre

Téléphone: 418 529-4734 ou sans frais au 1 866 529-5868

Télécopieur: 418 529-0456

Télécopieur sans frais: 1 866 388-8860

Québec:

8500, boul Henri-Bourassa, bureau 265, Québec
(Québec) G1G 5X1
Entrée porte no 3, 2^e étage

Trois-Rivières:

1350, rue Royale, bureau 300,
Trois-Rivières (Québec) C9A 4J4

Courriel: info@ffariq.ca

Site internet: www.ffariq.org

Facebook corporatif: www.facebook.com/FFARIQ/

Pour les membres FFARIQ seulement

Service 24/24

En dehors des heures de bureau, choisissez l'option 3.
Vous serez automatiquement redirigé vers la personne qui assure la veille.

VotreEspace, la plateforme exclusive des membres de la FFARIQ: www.votreespace.ffariq.ca

Services aux membres: info@ffariq.ca

Formations: formations@ffariq.ca

Soutien technique pour Dialogue, VotreEspace et Teams provincial: soutien.ti@ffariq.ca

Les comités régionaux

Québec: regionquebec@ffariq.ca

Mauricie et Centre de Québec: regionmcq@ffariq.ca

Batshaw: regionbatshaw@ffariq.ca

Montréal: regionmontreal@ffariq.ca

Outaouais: regionoutaouais@ffariq.ca

Gaspésie/Les Îles-de-la-Madeleine: regiongaspesie@ffariq.ca

Côte-Nord: regioncotenord@ffariq.ca

Laval: regionlaval@ffariq.ca

Laurentides: regionlaurentides@ffariq.ca

Là

pour vous
et vos
enfants



Fédération des familles d'accueil
et ressources intermédiaires
du Québec

50
ans